

**Ouvre le livre !**



***Dimanche 23 janvier 2022 - troisième dimanche du temps de l'Eglise, Fête de St François de Sales.***

**On lui remit le livre, il l'ouvrit et lu :**

**"Le Seigneur est sur moi, il m'a consacré par l'onction, il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle."**

**Puis il referma le livre...**

**Ouvre le livre ! Celui que l'on te tend ou celui qui est au fond de ton armoire, recouvert de poussière ?**

**Ouvre le livre ! Et saisis déjà la première parole de Dieu : "Que soit !"**

**Parole éclatante : sésame qui fait entrer la création dans le monde.**

**"Que soit" est au creuset des Écrits, portant l'univers et chacun de nous faisant émerger tout l'être et tout être**

**Ouvre le livre : celui de la Bible, celui de nos vies !**

**Je voudrais en ce jour où l'on fête F de Sales faire remarquer la coloration salésienne de la Bonne Nouvelle !**

**Là aussi un mot suffit : 4 lettres incontournables pour faire jaillir la Joie !**

- **J comme jonction !**
- **O comme ouverture**
- **I- interdépendance**
- **E- élévation**

**1- J comme jonction ...de l'homme avec la nature : entretenir une bonne relation avec la nature,**

**Regarde le monde. La manière salésienne consiste à dire : « Ici j'ai vu merveille ! » au risque de retourner les événements en les voyant à l'endroit bien plus positifs que tous les revers et tous les envers ...**

**" J'ai vu ces jours passés des monts épouvantables, tout couverts d'une glace épaisse de dix ou douze piques."**

A Chamonix FdS va exorciser les glaciers porteurs de mort pour faire place à la vie ! Alors i peut dire :

**Je vis des merveilles en ces lieux-là : les vallées étaient toutes pleines de maisons et les monts tout pleins de glace jusqu'au fond. Les petites veuves, les petites villageoises, comme basses vallées sont si fertiles et les évêques si hautement élevés en l'Eglise de Dieu, sont tout glacés. » (XIII-199 Lettre CCCLVIII A J de CHANTAL)**

Seul celui qui sait contempler les choses et les personnes est capable de s'émerveiller, de s'écrier :

**« j'ai vu merveilles en ces lieux ! » et donc devenir capable de ne plus se prendre pour le centre du monde, et discerner les signes de Dieu à l'œuvre dans le monde !**

**2- O comme ouverture ...qui commence par une relation paisible avec soi-même, sinon comment vivre ensemble: être avec l'autre dans la Joie, l'amour, la paix ?**

**« Soyez patient avec chacun mais avant tout avec vous-même »  
& "remonter votre cœur en Dieu pour être à l'heure de Dieu"**

**3- I- interdépendance ... réciprocité qui fait naître des relations harmonieuses avec les autres,**

**Prendre conscience de l'autre : être présent à ce qu'il me dit, parler, échanger en se supportant.**

**« S'entre porter et s'entre supporter pour l'amour du Sauveur » écrit St François de Sales.  
(Lettre MCCXXXVI A LA MÈRE DE BRÉCHARD, 19 septembre 1616)**

**Hé ! vrai Dieu, Théotime, quand nous voyons un prochain ne devrions-nous pas nous jeter sur son visage, le caresser et pleurer d'amour pour lui et lui donner mille et mille bénédictions ?**

**Et pourquoi, pour l'amour de lui ?**

**Non certes ; car nous ne savons pas si elle est digne d'amour ou de haine en lui-même.**

**Et pourquoi donc, ô Théotime ?**

**Pour l'amour de Dieu, qui l'a formée à son image et semblance ! 11 TAD 10 CH 11**

#### **4- E- élévation qui permet une relation confiante avec Dieu.**

**« Ma prière ne consiste pas en un vain balbutiement de lèvres, mais dans une sincère élévation de cœur » (Rousseau).**

**Chaque personne est aimée de Dieu et cet amour l'unit aux autres. Force et Mystère du vivre ensemble.**

**Par l'union à Dieu la communion-fraternité entre les hommes grandira. Si nous y croyons à nous de jouer !**

**Pour cette communion/fraternité Jésus n'a pas dit : « prenez et voyez/contempez » mais : « prenez et mangez »**

**Certes c'est plus naturel de voir ce que l'on mange mais faire contempler un biberon au bébé sans le lui donner est cruel !**

**Alors comme dit F de Sales « Communiez souvent, mes amis, et le plus souvent que vous pourrez...**

**Et croyez-moi, les lièvres deviennent blancs parmi nos montagnes en hiver parce qu'ils ne voient ni ne mangent que la neige, et à force d'adorer et manger la beauté, la bonté et la pureté même en l'Eucharistie,**

**vous deviendrez une personne toute belle, toute bonne et toute pure. SFS Ch. 21 IVD**

**Devenez ce que vous mangez devenez des personnes toute belle, toute bonne et toute pure**

---

***Évangile de Jésus Christ selon saint Luc(Lc 1, 1-4 ; 4, 14-21)***

*Beaucoup ont entrepris de composer un récit  
des événements qui se sont accomplis parmi nous,  
d'après ce que nous ont transmis  
ceux qui, dès le commencement, furent témoins oculaires et serviteurs de la Parole.*

*C'est pourquoi j'ai décidé, moi aussi,  
après avoir recueilli avec précision des informations  
concernant tout ce qui s'est passé depuis le début,  
d'écrire pour toi, excellent Théophile,  
un exposé suivi, afin que tu te rendes bien compte  
de la solidité des enseignements que tu as entendus.*

*En ce temps-là,  
lorsque Jésus, dans la puissance de l'Esprit,  
revint en Galilée,  
sa renommée se répandit dans toute la région.*

*Il enseignait dans les synagogues,  
et tout le monde faisait son éloge.*

*Il vint à Nazareth, où il avait été élevé.*

*Selon son habitude, il entra dans la synagogue le jour du sabbat, et il se leva pour faire la lecture.*

*On lui remit le livre du prophète Isaïe.*

*Il ouvrit le livre et trouva le passage où il est écrit :*

*L'Esprit du Seigneur est sur moi  
parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction.  
Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres,  
annoncer aux captifs leur libération,  
et aux aveugles qu'ils retrouveront la vue,  
remettre en liberté les opprimés,  
annoncer une année favorable  
accordée par le Seigneur.*

*Jésus referma le livre, le rendit au servant et s'assit.  
Tous, dans la synagogue, avaient les yeux fixés sur lui.*

*Alors il se mit à leur dire :  
« Aujourd'hui s'accomplit ce passage de l'Écriture  
que vous venez d'entendre »  
– Acclamons la Parole de Dieu.*

Dimanche 23 Janvier 2022